
Ata da Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Tatuí, 

Estado de São Paulo, realizada a 18 de Setembro de 2018. 

17ª Legislatura 

Aos dezoito dias do mês de Setembro do ano de dois mil e dezoito, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara Municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Sessão Ordinária sob a Presidência do Vereador Luiz Donizetti 

Vaz Júnior e secretariada pelo 1º Secretário Vereador Alexandre de Jesus Bossolan e 2º 

Secretário Vereador Valdeci Antonio de Proença. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 18 de Setembro de 

2018. Solicito senhor Secretário faça a verificação de presença dos senhores Vereadores para 

efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [VICE. PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]:  Senhor Presidente, há quórum suficiente para o início dos trabalhos. 

[PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, o 

Vereador Marquinho Abreu. [VICE. PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a 

todos! “Alegrei-me quando me disseram: Vamos à casa do Senhor. Os nossos pés estão dentro 

das tuas portas, ó Jerusalém. Jerusalém está edificada como uma cidade que é compacta. Onde 

sobem as tribos, as tribos do Senhor, até ao testemunho de Israel, para darem graças ao nome 

do Senhor. Pois ali estão os tronos do juízo, os tronos da casa de Davi. Orai pela paz de 

Jerusalém; prosperarão aqueles que te amam. Haja paz dentro de teus muros, e prosperidade 

dentro dos teus palácios. Por causa dos meus irmãos e amigos, direi: Paz esteja em ti. Por causa 

da casa do Senhor nosso Deus, buscarei o teu bem.” Salmos 122:1-9. [PRES. VER. LUÍS 

DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Reverência 

ao Hino a Tatuí. [Execução do Hino do Município de Tatuí]. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Extraordinária e 

Ordinária do dia 11/09/2018. Colocamos em discussão. Em votação as Atas. As Atas foram 

APROVADAS pela maioria dos presentes. Que o Sr. Secretário proceda com a leitura do 

Expediente. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: *Ofício: nº 670/2018 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Encaminha leis municipais 5.287, 5.288, 5.289 e 5.290 

promulgadas pelo Executivo Municipal no dia 12 de setembro de 2018; *Ofício: nº 655/2018 – 

PREFEITURA MUNICIPAL - Resposta aos Requerimentos nº 1617 a 1623, 1625 a 1627, 1629 a 

1655 e 1657 a 1665/2018 e ciência das indicações 771 a 785/2018;  *Ofício: nº 157/2018 – 

CONTABILIDADE DA PREFEITURA - Balancete de despesas e receita da Prefeitura referente ao 

mês de agosto; *Ofício: nº 157/2018 – DEPARTAMENTO DE MEIO AMBIENTE - Convite para a 

‘Hora Verde’, dia 21/09/2018 às 10h, próximo ao parquinho situado ao lado da Câmara; *Ofício 

– CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE - Prestação de 

contas do Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; *Ofício – CEF: AGÊNCIA 

TATUÍ - Contrato e financiamento celebrado com a Caixa Econômica Federal com recursos do 

BNDS. É o que tinha, senhor Presidente. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: 

Obrigado nobre Vereador! As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas à senhora 

prefeita, sendo elas as de nº 855 a 886/18. Que o senhor Secretário proceda com a leitura dos 

Requerimentos dessa Sessão. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. 

Requerimento nº 1814/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade da 

troca das lâmpadas queimadas da rotatória da bifurcação da Rua Nelson Fiúza com a Rua 

Brasília C. Barros. Autoria: JAIRO MARTINS; 2. Requerimento nº 1815/18. Assunto: Requer da 

Prefeita que informe sobre a possibilidade de intimar o proprietário do terreno, situado na Rua 

Vice-Prefeito Nelson Fiúza, ao lado do nº 405, para que construa a calçada de seu imóvel. 

Autoria: JAIRO MARTINS; 3. Requerimento nº 1816/18. Assunto: Requer da Prefeita que 

informe sobre a possibilidade da instalação de um bebedouro público na Praça da Matriz. 

Autoria: JAIRO MARTINS; 4. Requerimento nº 1817/18. Assunto: Requer da Prefeita que 

informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário de um terreno na Avenida Vice-Prefeito 

Nelson Fiúza, ao lado da DHLED, no Jardim Ternura, para a capinação e limpeza de seu imóvel, 

bem como na calçada que está com muito mato. Autoria: JAIRO MARTINS; 5. Requerimento nº 

1818/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade da construção de uma 

UBS no Residencial Astória. Autoria: JAIRO MARTINS; 6. Requerimento nº 1819/18. Assunto: 

Requer da Prefeita que informe se já possui data para início das obras da nova escola, pré-



escola e da creche no Bairro Residencial Astória. Autoria: JAIRO MARTINS. 7. Requerimento nº 

1820/18. Assunto: Requer da Prefeita que envie uma relação dos funcionários em cargos 

comissionados exercidos atualmente no Poder Executivo. Autoria: BISPO NILTO; 8. 

Requerimento nº 1821/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe que providências serão 

tomadas, em relação ao descarte irregular de lixo e entulho no início da Alameda Zequinha de 

Abreu até a Rua Maisa Matarazzo, no Bairro Nova Tatuí. Autoria: BISPO NILTO; 9. 

Requerimento nº 1822/18. Assunto: Requer da Prefeita que envie informações sobre quais 

providências estão sendo tomadas em relação à segurança do município, dado o alto índice de 

roubos de veículos e residências. Autoria: BISPO NILTO; 10. Requerimento nº 1823/18. 

Assunto: Requer da Prefeita que envie em forma de certidão, o contrato da empresa responsável 

pela realização do plano de carreira dos servidores Municipais. Autoria: BISPO NILTO; 11. 

Requerimento nº 1824/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade da 

implantação de uma lombada ou redutor de velocidade na Rua João Augusto Vieira, na Vila 

Brasil. Autoria: BISPO NILTO; 12. Requerimento nº 1825/18. Assunto: Requer da Prefeita que 

informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de urgência a pintura de solo (PARE) na 

Rua Rui Barbosa com a Rua Valinhos, na Vila Paulina. Autoria: BISPO NILTO; 13. 

Requerimento nº 1826/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de 

realizar em caráter de urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Rui Barbosa com a Rua Lino 

Del Fio, na Vila Paulina. Autoria: BISPO NILTO; 14. Requerimento nº 1827/18. Assunto: 

Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de urgência a 

pintura de solo (PARE) na Rua Rui Barbosa com a Rua Jose Candido Freire, na Vila Paulina. 

Autoria: BISPO NILTO. 15. Requerimento nº 1828/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe 

sobre a falta da entrega de fraldas e suplementos para os munícipes que dependem do 

programa (SAD) Serviço de Atendimento Domiciliar. Autoria: BISPO NILTO; 16. Requerimento 

nº 1829/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em 

caráter de urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Ferroviário Bartolomeu Roseiro com a Rua 

Jose Bastos, Pq. 3 Marias. Autoria: BISPO NILTO; 17. Requerimento nº 1830/18. Assunto: 

Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de urgência a 

pintura de solo (PARE) na Rua Ferroviário Bartolomeu Roseiro com a Rua Raquel Malafronte 

Abreu, no Parque Três Marias. Autoria: BISPO NILTO; 18. Requerimento Nnº 1831/18. 

Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de 

urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Maj. Martiniano Soares com a Rua José Olivieri, na 

Vila Dr. Laurindo. Autoria: BISPO NILTO; 19. Requerimento nº 1832/18. Assunto: Requer da 

Prefeita que informe sobre a possibilidade de realizar em caráter de urgência a pintura de solo 

(PARE) na Rua Maj. Martiniano Soares com a Rua Humberto Orsi, na Vila Dr. Laurindo. 

Autoria: BISPO NILTO; 20. Requerimento nº 1833/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe 

sobre a possibilidade de realizar em caráter de urgência a pintura de solo (PARE) na Rua Maj. 

Martiniano Soares com a Rua Anísio A. Rocha, Vl. Dr. Laurindo. Autoria: BISPO NILTO; 21. 

Requerimento nº 1834/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe quais as regras e normas 

dos serviços prestados pelas três empresas funerárias, Moreno, Paraíso e Rodrigues, no que 

tange ao serviço de sepultamento social, qual secretaria responsável pelo atendimento, se há 

sistema de plantão e quem determina se haverá velório ou não, e se existe alguma regra 

normativa para se ter esse direito garantido. Autoria: DANIEL ALMEIDA REZENDE; 22. 

Requerimento nº 1835/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade da 

limpeza do leito do Rio Tatuí no trecho da ponte da Rua Teófilo Andrade Gama, entre os Bairros 

Jardim Santa Rita e Rosa Garcia II. Autoria: ALEXANDRE GRANDINO TELES; 23. 

Requerimento nº 1836/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe em que fase se encontra a 

Construção da UBS “Jardins” já que no mês de Maio/2018 a resposta enviada a esta Casa de 

Leis era de 80% de obra concluída. Autoria: RODNEI ROCHA; 24. Requerimento nº 1837/18. 

Assunto: Requer da Prefeita que informe, por meio de certidão, qual o tempo médio de espera 

para a realização de exame de sangue e quantos pacientes aguardam na lista. Autoria: MÁRCIO 

FERNANDES DE OLIVEIRA. 25. Requerimento nº 1838/18. Assunto: Requer da Prefeita que 

informe, por meio de certidão, se existe a possibilidade de realizar uma campanha educativa 

sobre o uso da faixa de pedestre. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE OLIVEIRA; 26. 

Requerimento nº 1839/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe, por meio de certidão, qual 

o andamento do programa Pet São Paulo, o cronograma das ações que serão realizadas e qual a 

data do novo mutirão de castração. Autoria: MÁRCIO FERNANDES DE OLIVEIRA; 27. 



Requerimento nº 1840/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe quais as ações da 

administração municipal para atrair novas empresas para o município. Autoria: VALDECI 

ANTONIO DE PROENÇA; 28. Requerimento nº 1841/18. Assunto: Requer da Prefeita que 

informe para quando está prevista a retomada e término das obras da (UBS) Unidade Básica de 

Saúde, do Bairro Jardins de Tatuí. Autoria: VALDECI ANTONIO DE PROENÇA; 29. 

Requerimento nº 1842/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe quais medidas tomadas 

referentes à indicação 548/18, sobre a manutenção da malha asfáltica da Rua Rafael Machado, 

no Jardim XI Agosto. Autoria: VALDECI ANTONIO DE PROENÇA; 30. Requerimento nº 

1843/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se existe a possibilidade de reativar a base 

da Guarda Civil Municipal no Distrito de Americana. Autoria: MARQUINHO ABREU; 31. 

Requerimento nº 1844/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de, o 

quanto antes, providenciar a instalação de câmeras e monitoramento nas creches de nossa 

cidade. Autoria: MARQUINHO ABREU; 32. Requerimento nº 1845/18. Assunto: Requer da 

Prefeita que informe quantas vagas de emprego foram intermediadas pelo PAT Tatuí dentre o 

ano de 2017 até o presente momento. Autoria: MARQUINHO ABREU; 33. Requerimento nº 

1846/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se existe a possibilidade de providenciar a 

limpeza e capinação no local onde existe saída de água na rua, existente atrás da antiga base da 

Guarda Civil Municipal no Distrito de Americana. Autoria: MARQUINHO ABREU; 34. 

Requerimento nº 1847/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se está prevista a 

manutenção da UBS do Bairro Valinhos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 35. 

Requerimento nº 1848/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de 

determinar ao setor competente a necessidade de construir abrigo para o ponto de ônibus 

localizado na Rua Gilberto Mendes, na esquina com a Rua Germano Wedemann, no Jardins de 

Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 36. Requerimento nº 1849/18. Assunto: Requer 

da Prefeita que informe se existe previsão para o recapeamento da Rua Maria Delaroli Mendes, 

no CDHU. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 37. Requerimento nº 1850/18. Assunto: 

Requer da Prefeita que informe sobre a possibilidade de determinar a execução da obra prevista 

nas indicações 420 e 421/18, ref. a recuperação asfáltica e construção de uma boca de lobo. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 38. Requerimento nº 1851/18. Assunto: Requer da 

Prefeita que informe se desde janeiro de 2017 até a presente data foi identificada a formação de 

núcleos habitacionais em condição de irregularidade, e que em caso afirmativo nos esclareça o 

que tem sido feito para conter a situação. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 39. 

Requerimento nº 1852/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe conforme relatório, quais 

são os núcleos habitacionais em condições de informalidade e que estão em processo de 

regularização, bem como qual e o prazo previsto para a finalização de cada um. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 40. Requerimento nº 1853/18. Assunto: Requer da Prefeita que, face à 

resposta ao Reqto nº1380/18, informe qual o tempo previsto do início das obras de recuperação 

asfáltica na Rua Dr. Gualter Nunes, Chácara Junqueira. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

41. Requerimento nº 1854/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se há problemas na 

estrutura física do prédio do Fórum da Comarca de Tatuí. Se sim, quais, e se haverá 

manutenção, se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 42. Requerimento nº 

1855/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se há previsão para que seja realizada 

limpeza na estrada que faz interligação entre o Parque San Raphael e o Jardim Rosa García 2. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 43. Requerimento º 1856/18. Assunto: Requer da Prefeita 

que informe se há o planejamento de se realizar recapeamento ou operação “tapa buraco” na 

Rua Rui Barbosa, no Bairro Valinhos. Se sim, para quando. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 44. Requerimento nº 1857/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se foram 

realizadas em Tatuí atividades relacionadas à Semana Municipal da Prevenção ao Suicídio e 

Valorização da Vida, como previsto pela Lei Municipal nº 5.326, de 26 de março de 2018. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 45. Requerimento nº 1858/18. Assunto: Requer da Prefeita 

Municipal, que informe se está nos planos da atual gestão a instalação de uma lombada ou 

outro instrumento de controle de tráfego em frente à Escola Estadual Altina Maynardes Araujo. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 46. Requerimento nº 1859/18. Assunto: Requer da Prefeita 

que informe se há dívida de impostos municipais para com a prefeitura por parte dos 

proprietários de patrimônios históricos da cidade de Tatuí, tais como a Fábrica São Martinho, 

Casarão dos Guedes, Casinhas Operárias e o Bangalô dos Guedes. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 47. Requerimento nº 1860/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe se há 



planejamento para a implantação de lombada na Rua Alberto dos Santos, na Vila Dr. Laurindo. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 48. Requerimento nº 1861/18. Assunto: Requer da Prefeita 

que informe se está no planejamento da atual gestão a implantação de lajotas no Bairro 

Americana. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 49. Requerimento nº 1862/18. Assunto: 

Requer da Prefeita que informe se há falta de combustível nos veículos da frota municipal. Se 

sim, por quais razões. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 50. Requerimento nº 1863/18. 

Assunto: Requer da Prefeita que informe quando será instalada a iluminação pública nas vias 

do Jardim Gramado, e qual a periodicidade da ronda da Guarda Municipal naquela localidade. 

Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 51. Requerimento nº 1864/18. Assunto: Requer da Prefeita 

que informe se há estudos para estabelecer uma jornada de trabalho de 30 horas semanais, 

como é concedida aos servidores que atuam como monitores nas creches, através da Lei 

Ordinária n° 5.213, para os demais funcionários da Educação. Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM; 52. Requerimento nº 1865/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe quando será 

implantado cascalho nas vias do Bairro Chácara Gaiotto. Autoria: EDUARDO DADE SALLUM; 

53. Requerimento nº 1866/18. Assunto: Requer da Prefeita que informe quais obras públicas 

foram realizadas pela atual gestão no Bairro Vale dos Lagos no último ano. Autoria: EDUARDO 

DADE SALLUM. É o que tinha em Requerimentos. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado, Nobre Secretário. Nós colocamos agora um minuto para que os senhores 

façam a inscrição, se quiser fazer o uso das palavras lidas, ou seja, antes de colocar a abertura 

da inscrição, solicito que o senhor Secretário faça a leitura das Moções. [1º SEC. VER. 

ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Moção nº 435/18: Aplausos e Congratulações ao 

Padre Lorival de Oliveira Pedro, Mariane dos Santos M. Godinho e toda a Equipe Amigos de São 

Judas, pela realização da 2ª Corrida de Sâo Judas Tadeu. Autoria: ALEXANDRE DE JESUS 

BOSSOLAN; 2. Moção nº 436/18: Aplausos e Congratulações, à Paróquia Santa Cruz de Tatuí, 

representada por seu Pároco, Pe. Ricardo de Oliveira, pela brilhante realização da “Festa em 

Louvor à Santa Cruz”, ocorrida entre os dias 7 a 16 de setembro p.p. Autoria: MARQUINHO 

ABREU; 3. Moção nº 437/18: Aplausos e Congratulações à escola Anglo Tatuí – Educação 

Infantil, na pessoa da Ilma. Sra. Sandra Cruz, pela brilhante realização da “1ª Festa da 

Família”, com o lema “Unidos por uma única causa”, ocorrida no dia 15 de setembro p.p., no 

Centro Hípico Tatuí. Autoria: MARQUINHO ABREU; 4. Moção nº 438/18: Aplausos e 

Congratulações ao atleta tatuiano Danilo Miller Iafelix, em razão de sua brilhante participação 

na “8ª Copa SP. de Karatê”, sagrando-se campeão em duas modalidades (Kata e Shiai Kumite), 

evento ocorrido no dia 09 de setembro p.p., em São Bernardo do Campo/SP. Autoria: 

MARQUINHO ABREU; 5. Moção nº 439/18: Aplausos e Congratulações ao atleta Paulo Sérgio 

Duque, pela brilhante participação no Campeonato Brasileiro de Karatê, realizado na cidade 

Maracanaú – Ceará, nos últimos dias 07, 08 e 09 de setembro. Autoria: PROF. MIGUEL.  6. 

Moção nº 440/18: Aplausos e Congratulações à atleta Pâmela Aparecida Camargo, pela 

brilhante participação no Campeonato Brasileiro de Karatê, realizado na cidade Maracanaú – 

Ceará, nos últimos dias 07, 08 e 09 de setembro. Autoria: PROF. MIGUEL; 7. Moção nº 441/18: 

Aplausos e Congratulações ao atleta Hélio Márcio Oliveira da Silva, pela brilhante conquista do 

título do Campeonato Brasileiro de Karatê, realizado na cidade Maracanaú – Ceará, nos últimos 

dias 07, 08 e 09 de setembro. Autoria: PROF. MIGUEL. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado, nobre Secretário, agora sim colocamos um minuto para que os senhores 

façam a inscrição se quiserem fazer o uso da palavra, a partir desse momento. Nós temos seis 

oradores. Concedemos quatro minutos para cada um. Para iniciar, concedemos a palavra ao 

Vereador Marquinho Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor Presidente, Nobres 

Vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos! Senhor Presidente, 

pedir para falar sobre o meu requerimento de 1843, aonde eu requeiro da prefeita que informe 

se existe a possibilidade de reativar a base da Guarda Civil Municipal no distrito de Americana. 

Eu estive conversando pessoalmente com vários cidadãos lá no bairro Americana e solicitaram 

essa reabertura da Guarda Municipal. Ela foi inaugurada e foi fechada e... os Vereadores aqui 

presentes, acho que estão todos favoráveis a esse requerimento, e a população precisa desse 

atendimento lá da Guarda Municipal, para segurança, para melhorar o atendimento, porque no 

final de semana também está muito complicado lá e a Guarda Municipal impõe respeito, então é 

muito importante essa sede da Guarda Municipal para que atenda à população lá no nosso 

bairro Americana. E também eu fiz o requerimento de 1846 aonde eu requeiro da prefeita que 

informe quantas vagas de emprego foram intermediadas pelo PAT de Tatuí no ano de 2007 até o 



presente momento. Esse requerimento de 1845. A falta de emprego está muito grande no Brasil 

todo, e várias pessoas vieram me procurar aqui em relação a emprego; então eu gostaria de 

saber quantas pessoas, até para a gente saber em nível de informação para essas pessoas que 

me procuraram, foram colocadas aqui no nosso município. E também o requerimento de 1846, 

aonde eu requeiro da prefeita que informe se existe a possibilidade de providenciar a limpeza e 

capinação no local onde existe a saída de água na rua existente atrás de antiga base da Guarda 

Civil Municipal no distrito de Americana. Tem uma saída de água no bairro Americana, que fica 

atrás da Guarda Municipal. E essa saída de água, quando chove, chega até a entupir devido aos 

matos que tem lá; então eu solicito à Prefeita que mande o Secretário de Obras lá dar uma 

verificada para que faça essa limpeza para ter um escoamento maior de água lá e, na época de 

chuva, não atrapalhe, voltando essa água e entrando nas casas vizinhas que tem lá no bairro. E 

também eu fiz o requerimento de 1844 onde eu requeiro da prefeita que informe sobre a 

possibilidade, o quanto antes, de providenciar a instalação de câmeras e monitoramento nas 

creches de nossa cidade. Eu fiz esse requerimento, porque muitas mães que têm criança em 

creche vieram até meu gabinete e perguntou em relação a essas câmeras, que seria muito 

importante ter essas câmeras nas creches para a segurança das crianças, para a segurança dos 

monitores, para a segurança da própria escola. Então eu solicito que a prefeita verifique o mais 

rápido possível, que faça essa instalação dessas câmeras nas creches, que seria de muita 

importância para a população, para as crianças, para os professores e para o nosso município. 

Muito obrigado, senhor Presidente! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, 

Nobre Vereador! Concedemos a palavra ao Professor Miguel. [VER. MIGUEL LOPES CARDOSO 

JÚNIOR]: Boa noite, senhor Presidente, demais membros da Mesa, colegas Vereadores, público, 

funcionários dessa Casa. Eu subo nesta Tribuna para falar hoje especificamente das Moções de 

Aplausos que eu fiz para três atletas da nossa cidade, dois se encontram aqui presentes, o Hélio 

e o Paulo; a Pâmela não pôde estar presente, não é, Paulo? Esses três atletas fazem parte da 

equipe de karatê do Departamento Municipal de Esportes; o Paulo, além de atleta, é árbitro e 

também é professor do pessoal, da equipe, das crianças, dos jovens, dos adultos e, nesse final 

de semana do último feriado, dia 7, 8 e 9, eles estiveram representando o estado de São Paulo 

no Campeonato Brasileiro de Karatê, na cidade de Maracanaú, Ceará; isso mesmo, Paulo, 

acertei o nome? E nada mais, conseguiram o título, o Hélio conseguiu o título do Campeonato 

Brasileiro, o Paulo foi vice-campeão e a Pamela 3º lugar, o que deu direito dos três integrarem a 

Seleção Brasileira de Karatê, que representará o nosso país na Bélgica no mês de Novembro. 

Então é um feito, acredito eu, importantíssimo para a nossa cidade. E eu tive o privilégio de 

trabalhar com o Paulo enquanto fui secretário de Esportes; o Paulo, como professor, muito 

severo, rígido, trabalhando princípios e valores com as crianças, formando, não somente os 

atletas, mas também os cidadãos. Então Hélio, Paulo, estendo também para a Pâmela, o 

reconhecimento desta Casa, dos nossos colegas a esse feito tão importante; que vocês 

continuem nessa caminhada, que Deus continue abençoando as suas carreiras, que você 

continue tendo força, discernimento, Paulo, para trabalhar com esses jovens, quem dera 

tivéssemos mais Paulos aí para trabalhar com essas crianças como você trabalha, com 

princípios, valores, ensinando a eles modos de se tornarem um grande cidadão. Fica aqui o 

nosso abraço, o nosso reconhecimento e fica um pedido também para os empresários da nossa 

cidade: nós sempre batemos na tecla, ‘tá’ aqui o meu colega Tiozinho que elaborou um projeto, 

‘Empresa Amiga do Esporte’, não é, Tiozinho? Fica aí a gente sempre lembrando, sempre 

trazendo à luz para que as empresas invistam nas crianças, nos jovens, nos atletas da nossa 

cidade. Está aqui o Sandro, que é ciclista, sempre está participando; não posso deixar de 

ressaltar que o Paulo, o Hélio e Pamela estiveram lá com apoio da Prefeitura, com apoio que a 

Prefeita deu, que o Luiz Paulo se propôs a ajudar, dando todas as condições, mas falta aquele 

empurrãozinho. Se nós pegarmos as cidades do nosso estado de são Paulo, nós podemos 

identificar o apadrinhamento de grandes empresas para grandes equipes, para grandes atletas. 

Fica aí esse desafio! Deus abençoe, que vocês continuem nessa caminhada! Fica aqui o nosso 

abraço! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, Nobre Vereador! Concedemos 

a palavra ao Vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor Presidente, 

Nobres Vereadores, público aqui presente. Bom, venho fazer fala nessa Sessão citando alguns 

requerimentos que fiz à senhora prefeita, no sentido de cobrar algumas questões. Eu fiz uma 

série de requerimentos falando de problemas estruturais no bairro Chácara Gaiotto e, primeiro, 

eu queria parabenizar a Prefeita por ter mandado a máquina lá para o bairro, que há um 



problema seríssimo de infraestrutura no bairro; quero parabenizar a senhora Prefeita, porém, 

depois que foi passado a máquina, faz um tempo e ainda não foi colocado os cascalhos para lá; 

inclusive, queria solicitar, registrar o pedido ao senhor líder da prefeita, para que solicite à 

perfeita que também coloque o cascalho, que daí não adianta, não é? Que aí você passa a 

máquina; bate a primeira chuva que bater, o cascalho... aliás, sem o cascalho, não vai ter o que 

segure. Bom, eu ouvi rumores em relação à frota municipal, que estaria havendo falta de 

combustível na frota municipal. Eu queria saber - esses rumores vêm das redes sociais - de que 

estaria tendo um suposto racionamento. Então estou fazendo esse questionamento para ver se é 

verdade para a senhora Prefeita e que, se for verdade, que tome providências sobre isso. Bom, 

também quero buscar nessa Casa o requerimento que fiz solicitando a redução da jornada dos 

funcionários da educação para 30 horas semanais; é uma reivindicação antiga e que muitos 

desses trabalhadores também tiveram gratificações cortadas no início da nova gestão. Bom, 

para finalizar, eu queria pedir a atenção dos Nobres Vereadores que eu e o Nobre Vereador 

Proença fizemos uma lei nessa Casa, que é sobre a Semana Municipal de Prevenção ao Suicídio 

e Valorização da Vida e, infelizmente, pelo que me consta, agora há pouco um funcionário da 

Casa estava me contando que saiu na página de um radialista da rádio Notícias da Cidade, que 

um menino se suicidou, mais um menino se suicidou agora, um menino de 17 anos que 

cometeu o suicídio. E coincidiu dessa semana ser a Semana de Prevenção ao Suicídio e 

Valorização da Vida. Então eu queria questionar a senhora Prefeita, a gente faz as leis aqui, as 

leis têm que ser executadas. Eu queria pedir à senhora Prefeita que levasse a sério essa lei que 

eu e o Nobre Vereador Proença criamos e aprovamos aqui nesta Casa, porque é um assunto 

muito, mas muito delicado. Eu tenho os números aqui, segundo o Ministério da Saúde, hoje, o 

suicídio é a 4ª maior causa de morte entre  jovens de 15 a 29 anos no Brasil – pasmem, Nobres 

Vereadores - nós tivemos de 2011 a 2015 aumento de 20% de suicídio nessa faixa etária e, se a 

gente for comparar os números de 2000 com os números de 2016, ou seja, em 16 anos, nós 

tivemos 73% de aumento dessa incidência desse tipo de morte. Nobres Vereadores, eu queria 

chamar a atenção, eu estou como Vereador nesta Casa e fiz uma campanha muito presente na 

juventude; estou como o Vereador mais jovem da história da cidade de Tatuí; e a nossa geração 

é uma geração, Nobres Vereadores, que ela foi criada no momento daquela foto do Cristo 

Redentor, da The Economist, que nem um avião, que o Brasil nunca ia parar de se desenvolver, 

o Brasil nunca ia parar de crescer e gerar emprego e renda - queria pedir ao presidente um 

segundo de tolerância - a nossa geração foi criada nisso; a nossa geração é fruto de inúmeras 

políticas públicas sociais nos anos 2000, a nossa geração foi a geração que teve mais acesso à 

educação na história. Hoje eu tenho os meus colegas que entraram na universidade através das 

cotas, através do ReUni, através do ProUni, através do FIES, eu tenho os meus colegas com 

diploma embaixo do braço não sabendo que fazer. Engenheira, engenheira formada pela Unesp 

fazendo unha para sobreviver. E, nós, Vereadores, hoje a incidência disso na minha geração 

sabe o que é? Duas doenças tipicamente sociais: ansiedade e depressão. A nossa geração vive 

isso. o Professor Márcio teve agora um aluno que também se suicidou, não é, professor? É aí 

que ‘tá’ a coisa, Nobres Vereadores, nós precisamos traçar um novo momento para o país e nós 

pensamos cuidar dessa juventude que foi preparada para um país ou para uma cidade que 

nunca deixaria de crescer, gerar renda e emprego; nós temos que preparar e cuidar dessa 

juventude que, hoje, dado às doenças sociais do nosso tempo, estão chegando ao extremo, estão 

chegando ao suicídio. Então eu peço à senhora Prefeita, aos secretários, aos nobres Vereadores 

que são autoridades, ao Poder Judiciário, a essa Casa, que se atenham a essas duas doenças 

sociais. A nossa geração, a nossa juventude, infelizmente, está morrendo. Obrigado, senhor 

Presidente! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, Nobre Vereador! 

Concedemos a palavra ao Vereador Bossolan da Rádio. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS 

BOSSOLAN]: Senhor Presidente, membros da Mesa, Nobres Vereadores, público, imprensa, 

senhoras e senhores, boa noite a todos, boa noite a todas! Eu quero aqui comentar a respeito de 

alguns requerimentos, parabenizar todos os Vereadores pelo trabalho desenvolvido aqui através 

dos requerimentos; o Vereador Eduardo que me antecedeu aí nas palavras, é realmente algo 

preocupante, ‘né’, Nobre Vereador? E que nós possamos como cristãos também procurar fazer a 

nossa parte, ‘né’? A gente não esperar só da administração, só do Poder Público, mas que 

possamos fazer uma visita que seja, um apoio que seja, e o que nossa cidade hoje clama - a 

gente tem andado pelos bairros - é emprego, emprego e emprego. E a gente sabe que a situação 

atual do país não é nada realmente agradável, nada confortável, principalmente para 



investidores, para empresários de estar investindo, de estar expandindo, que a gente não sabe o 

que que vai acontecer, quem vai ser o presidente, quem vai comandar o país, como é que vai 

ficar. Então nós vivemos um momento muito crítico, onde nós temos que ter muita cautela, 

muita paciência e que possamos fazer a nossa parte, principalmente a gente que tem Deus no 

coração, procurar fazer visita, dar atenção, que o povo necessita muito de atenção, a juventude 

necessita muito de atenção, de apoio, de presença. Eu acredito que o homem público, o 

Vereador,  seja Vereador, seja o cargo que for público, tem que estar presente, tem que estar 

junto com a população, isso é importante, que seja uma visita que for, que seja um encontro 

que for. É claro que eu parabenizo até o Nobre Vereador que tem um trabalho junto ao grupo 

 da Práxis, que tem um trabalho aí voltado, inclusive, parabenizo; é claro que, às vezes, um 

pouquinho voltado para a política, mas que também tem um outro cunho social também; a 

gente parabeniza esse trabalho. Nós também procuramos fazer a nossa parte através dos 

eventos, através dos projetos que a gente está desenvolvendo, inclusive, um dos nossos projetos, 

já comentei aqui, que a gente foi atrás do setor social, onde a gente conseguiu alguns materiais 

para distribuir, para tá divulgando a questão da exploração sexual infantil, enfim, essa área, a 

gente tem procurado usar do meio de comunicação que a gente tem para poder estar levando 

essa mensagem também que é uma outra coisa preocupante que já foi muito debatido aqui 

nessa Casa de Leis. E eu venho a essa Tribuna também com relação ao requerimento do 

Vereador que não está presente aqui, que é o Vereador companheiro Marquinho, em relação à 

câmera e monitoramento, providenciando segurança para as nossas creches da cidade. Então, 

como Vereador, como representante, estou aqui ir para pedir também na Tribuna uma urgência 

nessa questão de segurança, porque pasmem, algo muito triste aconteceu inclusive hoje na 

creche lá da Vila Angélica; nós tivemos um indivíduo, pulou um muro, que não é muito dos 

altos, até peço aqui, vou fazer na próxima Sessão indicação, requerimento que seja, para acusar 

e pedir à administração para providenciar uma maior segurança lá na altura do muro; pulou, o 

moço pulou, o moço totalmente desconhecido, que não tinha nada a ver ali com o setor, e um 

dos monitores da creche se deparou com ele lá no fundo da creche onde estava estacionado os 

carros e motos dos funcionários; inclusive, a minha esposa que trabalha lá estava com a moto 

estacionada lá, e ele foi olhando, olhando, olhando. E esse monitor chegou, viu e perguntou: “o 

que que o senhor está querendo?” Ele saiu, pulou correndo e fugiu do local. Quer dizer, a 

segurança é algo realmente que está sendo cobrada não é de hoje. A gente teve informações da 

administração estava lá nos trâmites de contratação, de licitação para... só para concluir; 

licitação para fazer aí, para adquirir ou para contratar empresa para fazer sistema de 

segurança. Então a gente pede que aperte mais passo, pedimos ao líder da prefeita, o nosso 

companheiro Vereador Marquinho, para que realmente algo seja feito com urgência, ‘né’ para 

evitar algo mais triste, algo que venha realmente a acontecer aí nas creches, nas escolas da 

cidade. Isso é o que eu clamo através da Tribuna nesta noite. Agradecendo a todos Nobres 

Vereadores, parabenizar também, Presidente; só permita que eu parabenize também as Moções 

apresentadas aí aos atletas que representaram nossa cidade; o professor Paulo também, com 

toda a grandiosidade desses campeonatos todos, ele tem a humildade de participar de eventos 

aqui da cidade, simples,  sempre com a maior da boa vontade, os eventos sempre que a gente 

convida, ele vai; tivemos vários eventos que ele esteve presente, então é um atleta que merece 

aqui toda nossa admiração, respeito e parabéns, obrigado! [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Obrigado, Nobre Vereador! Eu declino da palavra e concedemos a palavra ao Vereador 

Veio Quevedo. [VER. JOAQUIM AMADO QUEVEDO]: Boa noite, Presidente, amigos da Mesa, 

companheirada de Vereadores. Vim só o que os outros falam aqui e vou dar uma respostinha. 

Primeiramente, estão falando de problema de escola, está morrendo aluno, está morrendo a 

“moçaiada” pela cidade, mas meu Deus do Céu, só tem um jeito: é acabar com as drogas! É só 

essa a solução! Não é a pessoa falando, conversando com as pessoas que vai dar uma solução 

para esse fim, nós sabemos disso! Então acho que está na hora de votar no Bolsonaro, que quer 

matar todos os (inaudível) (temos que votar no Bolsonaro) (inaudível). Eu não sou do lado dele, 

mas ouvindo desse jeito, tenho que votar, mas (inaudível) combatente, é isso aí, mas vamos ver, 

minha gente, porque não é fácil as coisas. O Brasil ‘tá’ muito difícil, ‘tá’ difícil, tem que mudar 

todas as leis quase do país e, até acertar tudo isso, rapaz, Nossa Senhora do céu, não é fácil, 

não! Qualquer presidente que entrar lá, está difícil, mas a única solução que eu falei é essa, viu, 

meu amigo Eduardinho Sallum? (inaudível) A única solução, Eduardinho, na minha opinião, 

não acho que tem jeito. E os pais também, hoje mudou tudo na vida, ‘né’; eu apanhei várias 



surras depois de 9h30. Chegava 9h25 em casa, apanhei! Hoje sai depois das 11h e amanhece 

na rua, é difícil! O pai não tem jeito de controlar o filho. Opa, pode vir! Rapidinho (inaudível). 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Nobre Vereador, queria agradecer o aparte, mas eu não acho 

que a coisa é pela bala, não, é na violência que vai resolver as coisas, não, Nobre Vereador. 

Talvez o Nobre Vereador acha que não tem mais jeito por causa da diferença de idade que nós 

temos. O Nobre Vereador é o decano da nossa Casa e eu sou o mais novo; talvez eu seja muito 

sonhador e o Nobre Vereador já é um político experiente em Tatuí, mas eu acho que as coisas 

não resolve na bala, não; acho que a coisa resolve com a gente pavimentando a educação, 

pavimentando cultura, desenvolvimento social, desenvolvimento econômico, ‘né’? Então o poder 

Público tem a obrigação de prover isso. O Poder Público, porque, se esperar da iniciativa privada 

ou esperar de um militar para fazer isso, como os militares tiveram lá, olha a quantidade de 

gente que morreu lá, olha a quantidade de corrupção que tinha, então não é um militar que vai 

resolver. O que vai resolver é o povo brasileiro junto de política de desenvolvimento, 

principalmente para educação, cultura e direitos humanos, obrigado pelo aparte. [VER. 

JOAQUIM AMADO QUEVEDO]:  Eduardinho, você falou (inaudível) boa, (inaudível) Bossolan, 

pode falar por favor! [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: Obrigado pelo 

aparte! Eu venho a essa Tribuna aqui para dizer que também o que falta é presença do pai e da 

mãe, que eu fui educado pelos olhos, que eu me lembreo que levei do meu pai uma surra 

apenas, mas uma surra que eu não me esqueço na minha vida. Eu, hoje, se ele estivesse aqui 

presente, eu agradeceria a ele, porque ele fez isso para o meu bem e sempre me educou com os 

olhos. E minha mãe também, e nunca esperaram nada do governo, como o governo do PT 

sempre fez de dar todo o assistencialismo e deixar de tirar a responsabilidade dos pais, então eu 

acredito que falta a presença do pai e da mãe também. [VER. JOAQUIM AMADO QUEVEDO]: 

 Falou, Bossolan, é isso aí mesmo, mas os filhos precisa... se não deixar o filho sair, o filho briga 

com o pai hoje; saem depois das 10, não querem nem saber. Mas... o que mais eu ia falar 

mesmo sobre o...? O Eduardinho foi embora, mas não é só assim, ele falou que na bala não 

resolve, mas eu acho que resolve na bala também, se você der umas duas, três balas para a 

criança, ela sai dando risada [risos], não é verdade mesmo? Claro que resolve na bala mesmo! 

Tudo sai alegre. [risos] Eu ando no carro com um pacotão de bala assim para dar para a 

criançada e sai tudo contentinho... então ‘tá’ bom... disse que não resolve na bala, resolve sim. 

Agora, que a droga está acabando com o país, está; está acabando, não adianta falar que o pai 

vai conseguir driblar o filho, não vai mais. Mudou o meio de ser! Então não tem como dar 

solução. Só na conversinha; só o nosso pai lá em cima para dar uma solução para essas coisas, 

é só, não tem pai, não tem nada que vai falar, é só isso! Se não dar solução nos traficantes 

direto, os usuários, Deus os livre e guarde, 80% da moçada usa... o que ia fazer? Tem... nossa 

mãe! Mas vamos parar, ‘né’? Que Deus abençoe... o tempo já venceu faz tempo, Deus abençoe a 

todos vocês e vamos que vamos. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Obrigado, 

Vereador Veio! Encerradas as falas dos senhores Vereadores, colocamos em votação as matérias 

ora lidas e discutidas nesta noite. As matérias foram APROVADAS por 14 votos favoráveis e 0 

contra.  Que o senhor Secretário proceda com a leitura dos Projetos de Lei do Legislativo. [1º 

SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: Senhor Presidente, só antes de seguir aqui 

com a leitura, gostaria só de fugir do protocolo e deixar um abraço aqui na plateia para a Cida, 

esposa do nosso Vereador Zé Carlos do Campinho; está fazendo aniversário hoje; parabéns 

Cida, um abraço especial.  1. Projeto de Lei nº 51/2018. Autoria: DANIEL ALMEIDA REZENDE. 

Ementa: “Institui o Dia Municipal de Luta contra Queimaduras” no município de Tatuí, 

denominado “JUNHO LARANJA” e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ 

JÚNIOR]: Às comissões. 2. Projeto de Lei Nº 52/2018. Autoria: BISPO NILTO. Ementa: Dispõe 

sobre o corte e religação do fornecimento de água tratada, energia elétrica e gás canalizado no 

município de Tatuí e dá outras providências.’ [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Às 

comissões. Que o Senhor Secretário proceda com a leitura do Projeto de Lei do Executivo. [1º 

SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 3. Projeto de Lei nº 48/2018. Autoria: 

PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. Ementa: Dispõe sobre a criação do Conselho Municipal de 

Saneamento Básico e dá outras providências. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Às 

comissões. Que o Senhor Secretário proceda com a leitura do Projeto de Decreto Legislativo. 

[1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 1. Projeto de Decreto Legislativo nº 

14/2018. Autoria: ALEXANDRE GRANDINO TELES. Assunto: Outorga o título de “Cidadão 

Tatuiano” ao Exmo. Sr. Dr. Markus Henrique Tavares Gonsalves Silva. [PRES. VER. LUÍS 



DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Às comissões. Antes de ler o voto de pesar, gostaria de informar ao 

público presente e aos senhores Vereadores que têm recebido vários pedidos pelo celular, 

mensagens, e-mails de alguns funcionários municipais de que ainda não chegou nesta Casa o 

Projeto de Lei que o pessoal estão pedindo apoio, então não há o que se fazer enquanto não se 

receber o projeto. Então, só para atualizar a informação, não temos em andamento nenhum 

projeto de Lei do Executivo que favoreça a classe dos funcionários; então, os senhores que estão 

sendo cobrados podem explicar aos funcionários que, para que nós possamos agir, nós temos 

que ter o projeto em andamento que não foi protocolado até esta data.  Que o senhor Secretário 

proceda com a leitura do Voto de Pesar. [1º SEC. VER. ALEXANDRE DE JESUS BOSSOLAN]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: MARIO EDSON CAMARGO FARÁ. Autoria: Vereador 

Marquinho de Abreu. [PRES. VER. LUÍS DONIZETTI VAZ JÚNIOR]: Um minuto de silêncio 

como homenagem póstuma ao falecido [Um minuto de silêncio]. Nada mais havendo a tratar, o 

Senhor Presidente, em nome de Deus, declarou encerrada a presente Sessão. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara Municipal de Tatuí, Edifício Presidente Tancredo Neves, aos 

dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito.  
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